FAGDE - Dirección y Gestión del Deporte nº 37

https://www.fagde.org/

Cuestiones de máxima actualidad, abordadas en el XVIII Congreso de la Asociación Española de Derecho Deportivo







Los días 10 y 11 de noviembre se celebró en la Escuela Real Madrid de la Universidad Europea, en su campus de Alcobendas, el XVIII Congreso de la Asociación Española de Derecho Deportivo. Numerosas cuestiones de la máxima actualidad, como la regulación de las entidades deportivas, la contratación de futbolistas o el régimen FIFA sobre agentes de fútbol fueron abordadas en dos jornadas que contaron con cinco mesas redondas que reunieron a destacadas personalidades vinculadas al deporte. En ambos días, el Salón de Grados se llenó para dar cabida a las 150 personas inscritas en un encuentro en el que también se presentaron más de 25 comunicaciones de gran valor de científico.



El acto inaugural del Congreso contó con la presencia de la vicepresidenta de FAGDE, Milagros Díaz, a su vez presidenta del Círculo de Gestores de Madrid, que estuvo acompañada por Alberto Tomé (Director General de Deporte de la Comunidad de Madrid); Jesús Tortosa (Concejal de Deporte del Ayuntamiento de Alcobendas); Simone Sato (Decana de la Facultad de Actividad Física y Deporte de la Universidad Europea) y Marisa Sáenz (Directora de Escuela Universitaria Real Madrid – Universidad Europea).

La primera cuestión a tratar fue la regulación de las entidades deportivas, aspecto esencial para asegurar que funcionen de manera adecuada y transparente. El grupo de debate, en el que participó **el expresidente de FAGDE y actual presidente de AGAXEDE, Eduardo Blanco,** concluyó que establecer normas claras y precisas permite evitar malas prácticas y garantizar un buen gobierno en estas organizaciones. Junto a Blanco y moderados por **Miguel María García** intervinieron Alberto Palomar y **Fernanda Montoro.**



En la jornada vespertina del sábado se estudió la **reglamentación disciplinaria deportiva**, necesaria para mantener la integridad y el fair-play en todas las competiciones deportivas. Sancionar conductas antideportivas o fraudulentas es fundamental para preservar los valores del deporte. La relación de la creación normativa con la práctica diaria de la aplicación del Régimen Disciplinario y el ejercicio profesional del recurso fueron analizados por **Gabriel Real**, **Carmen Pérez** y **Juan Carlos Soto**, con la mediación de **Carlos Marroquín**.

La mesa sobre la contratación de futbolistas y sus novedades regulatorias sirvió para dar inicio a la segunda jornada. La necesidad de un marco legal que regule los derechos y obligaciones tanto de los jugadores como de los clubes para garantizar la seguridad jurídica en las transacciones en un ámbito internacional de contratación quedó reflejada en las intervenciones de **Ignacio Triguero**, **Laura León** y **Maite Nadal**, conducidas por **Montse Díaz**.



Relacionada con la cuestión anterior, **la implementación del Reglamento FIFA sobre los Agentes de Futbol** y fue abordada a continuación por **Laura Hernández** y **Emilio García** bajo la moderación de **Santiago Líster**. Se trata de un asunto que ha desembocado en conflictos en los tribunales en Reino Unido, Alemania e incluso ante la Justicia Europea y en concreto en España, tras la Resolución con carácter cautelar del Juzgado nº 3 de lo Mercantil de Madrid.



La última mesa del Congreso trató e**l régimen jurídico de las Fundaciones** y la utilización del deporte como herramienta de educación, cooperación al desarrollo e

inclusión social. Quedó patente que el régimen jurídico de las fundaciones en el deporte es fundamental para fomentar el desarrollo social a través del deporte, puesto que estas desempeñan un papel clave en la promoción de valores y en la inclusión social. **Milagros Díaz** moderó un debate en el que participaron **Julio González** y el director general de la Fundación Deporte Joven **Félix Jordán de Urríes**, que recibió una metopa como agradecimiento a su presencia en la clausura del evento.

Link to Original article: https://www.fagde.org/direccion-y-gestion-del-deporte-no-37-1/cuestiones-de-maxima-actualidad-abordadas-en-el-xviii-congreso-de-la-asociacion-espanola-de-deportivo?elem=312348